
“我的工体情结” 征稿启事
北京工体在京城可谓老少皆

知， 这里更是承载中国体育事业
的一块圣地。 近年来， 北京工体
在开展群众体育活动上可谓不遗
余力， 不仅在健身免费月系列活
动日中， 把羽毛球场地免费对职
工开放， 而且还推出职工篮球、

乒乓球、 五人制足球、 游泳场馆
开放日、 五一假日健身广场等多
项免费、 优惠活动。 工体外场的
千米健身步道更是对社会群众实
行免费开放。

请把您在工体参与健身的故
事、 或者对于工体的个人情结讲

述出来， 我们将择优发表。
投稿要求 ： 字数 800字内 ，

配个人照片， 来稿请发至电子邮
箱fukanzhenggao@126.com。

主题请标注“我的工体情结
征稿” 字样。

□本报记者 盛丽

有个长跑健将

以拳会友

■■职职工工体体育育

中超联赛还剩最后3轮， 广
州恒大领先北京国安6分， 国安
要想夺冠只能期待 “奇迹 ” 发
生。 不过国安的积分已创历史新
高， 这个赛季的国安无疑是成功
的。

联赛最后冲刺的3轮， 国安
要想从恒大的强势中扒开一道
“缝隙”， 需要球队有更犀利的进
攻 。 “高价先生 ” 巴塔拉的复
出， 为国安提供了更多的选择。
在建业的 “菜地” 球场上， 巴塔
拉受伤， 阿根廷人长期伤停， 再
加上格隆和乌塔卡离队， 迫使北
京国安在夏歇期寻找新的外援。
国安一口气签下了德扬和费祖拉
乌两杆洋枪。 两名欧洲外援的发
挥非常好， 甚至可说是好得出人
意料 。 德扬+费祖拉乌的搭档 ，
堪称中超最犀利的锋线组合。

巴塔拉伤愈归队， 阿根廷人
的位置怎么摆就成了问题。 中超
外援出场有名额限制， 河大成占
据一个亚洲外援的名额 ， 马季
奇、 巴塔拉、 德扬和费祖拉乌必
有一个人被 “牺牲”。 国家队比
赛日中超歇赛将近2周时间， 正
好给曼萨诺提供了一个研究的时
间———巴塔拉究竟 “怎么摆 ” 。
有人提出， 让马季奇坐板凳， 巴
塔拉+德扬+费祖拉乌组成 “新
三杆洋枪”。 这个攻击组合很像
1997年国安的冈波斯+安德雷

斯+卡西亚诺组合。 不过此一时
彼一时， 现如今的中超节奏早已
不是1997年的 “慢三步” 了， 如
果把攻击手都堆在锋线， 球队的
平衡就会被打破。 除非场上出现
特别不利的局面 ， 巴塔拉 、 德
扬、 费祖拉乌一起出场的可能性
不大。

轮换也许是唯一的解决办
法， 联赛后3轮， 国安可以根据
对手的不同派遣外援出场。 德扬
作为 “目标前锋”， 是很难被撤
换的。 轮换恐怕就是在巴塔拉和
费祖拉乌之间产生。 阿根廷人和
瑞典人是风格完全不同的球员，
巴塔拉更接近于一名中场球员，
他的串联能力很强， 而费祖拉乌
则是一名不折不扣的前锋。 当球
队需要冲击对手时， 费祖拉乌更
有用， 但当球队需要耐心 “庖丁
解牛” 时， 巴塔拉作用更大。

巴塔拉 “怎么摆”？ 不仅仅
是后3轮联赛的事情，更关乎明年
国安的战术安排。巴塔拉、德扬签
的都是长期合同， 本赛季表现合
格，不可能裁掉他们。而马季奇是
否留下， 租借而来的费祖拉乌能
不能留住， 这些都是国安该考虑
的问题。最好的结果是，找出理想
的战术体系， 让马季奇、 费祖拉
乌、 巴塔拉都能有空间。 因为如
果你不留下马季奇、 费祖拉乌，
有的是中超球队想要他们。
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■■业业余余高高手手

■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元

巴塔拉“怎么摆”关乎明年

跃动跳绳 快乐我心

在北京公交集团第二客运分
公司第十九车队，提到“李新年”
这个名字， 车队工会主席杨继红
竖起大拇指这样评价道：“老李不
仅是名优秀的公交驾驶员， 也是
我们车队的一名长跑健将。”

从2001年开始练习长跑， 十
几年来跑步这项运动， 已经成为
了李新年业余生活中最大的一项
兴趣爱好。 聊起最初练习长跑的
原因时 ， 李新年这样回答道 ：
“其实练习长跑也没什么特别的
原因， 只是一次偶然间我在玉渊
潭公园晨练时， 看到有很多人练
习长跑， 那时候自己的身体比较
胖， 于是就想到练练跑步， 锻炼
锻炼身体。”

抱着很简单的想法， 李新年
开始长跑的日子。 “虽然在思想
上也有吃苦的准备， 但刚开始练
习长跑后才发现， 这项运动并没
有想象得那么简单。” 李新年回
忆， 开始练习时他先是跟着其他
人练习枯燥的跑圈内容， “一圈
差不多是5000米 ， 第一次练习
时， 我基本是在咬牙坚持跑。”

“累” 是第一天练习中李新
年最大的感觉， “感觉腿很疼。
不仅是身体累， 跑步的速度也很
差劲。 差不多一圈5000米要用23
分钟。” 虽然很累， 但李新年没
有打退堂鼓， 回家歇歇后， 第二

天他还是坚持来到玉渊潭公园继
续练习。

大约3个月后， 李新年的身
体素质得到很大提升， 跑步速度
也变得很快。 “一圈5000米跑起
来不再那么吃力， 一口气能够连
续跑上15000米， 也不会觉着累，
感觉很轻松。” 李新年说。

一年后， 李新年开始参加马
拉松比赛。 “我很想要通过比赛
来测试自己练习的水平。 于是报
名北京马拉松比赛 ， 报的是全
程。” 为备战比赛， 李新年也在
练习上给自己加码。

“20公里、 30公里 ， 这样一
点一点增加长度 。” 李新年说 ，
“不仅如此， 我还会练习1000米
间歇跑， 10个为一组。 每个休息
日的早上， 我都会准时来到玉渊
潭公园练习长跑， 7点到9点， 一
练就是两个小时。”

比赛临近， 李新年的爱人和
小孩都很支持他。 而刻苦的练习
也让他的第一次比赛过程变得很
顺利。 “比赛中我很兴奋、 也很
轻松， 比想象的要容易， 原定的
目标是全程跑下来就算合格， 结
果成绩还不错3小时33分钟完成

全程， 排名也不错200名。” 李新
年说。

第一次的比赛收获的不错战
绩， 也让李新年坚定了练习长跑
的决心。从那以后，他每年都会参
加各种长跑比赛。 “今年，到现在
我已经参加10场比赛。 1月份是在
石家庄，3月在邯郸、 郑州，5月在
辽宁，7月在内蒙古。 ”李新年说，
“其实， 到全国各地参加比赛，收
获很多。 这样的经历既能体会旅
游的快乐 ， 可以欣赏到各地风
景， 又能把长跑这个兴趣实现。”

聊到最难忘的一次比赛， 李
新年说 ： “是 2004年的门头沟
100公里挑战赛。 那次的比赛是
在山路上跑步， 不仅路程长， 地
势也很有特点， 整个比赛持续的
时间很长。 对参赛者来说是个不
小的考验。” 在比赛中， 很多参
赛者都没有坚持完成， 但李新年
却没有放弃。 他一路坚持， 经过
大约11个小时的时间， 他终于抵
达终点。

公交客二分公司第十九车队

顺义城区有一个运动团队叫
“跃动跳绳俱乐部”。 我的爱人就
是俱乐部其中一员。 每天晚上19
时30分至21时是俱乐部在顺义区
大公园组织活动的时间， 组织者
携带音响在公园舞场北侧组织队
员统一进行集体跳绳活动。

我的爱人就是跳绳活动的受
益者， 他几近是迷上了跳绳， 参
加跳绳活动已一年有余， 除了值
班 ， 基本上都参加跳绳健身活
动， 体重也由原来的175斤减到
现在的150斤， 腰围由原来的2尺
9减到现在的2尺5。 每晚随着音
乐的响起 ， 一根小绳在手中飞
舞 ， 随着音乐在舞场中尽情跳
跃， 各种动作、 各种花样应有尽
有， 仿佛生活中的各种美好的憧
憬都能在这跳跃中呈现出来。

一开始， 我并不喜欢这项运
动， 是在爱人的几番邀请下我才
不得不去尝试的 。 刚去了两三
次 ， 跳得脚脖子肿胀 ， 浑身乏
力， 我几乎坚持不下去了， 想要
放弃， 爱人多次鼓励我： “跳得
久了 ， 掌握了技巧会越跳越轻
松， 坚持下去就是胜利。” 几经
努力之下 ， 我终于也能身轻如
燕， 随着美妙的舞曲节奏变换各
种花样跳绳了， 忍住最初跳绳带
来的痛苦， 坚持到了现在， 确实
让我受益匪浅， 在不知不觉中让
我感觉到了跳绳带给我的快乐，
无论什么事 ， 只要你肯坚持到
底， 就会战胜自己， 体会到前所
未有的快乐。 经过一段时间锻炼
的尝试， 我在跳绳的过程中， 腿
不再疼了， 身体也感觉没以前那

么累了， 精力也比以前充沛了，
精神也比以前旺盛了， 浑身感觉
有使不完的劲儿， 在工作中也感
觉不到乏力了。

确实， 我们在跃动跳绳活动
中健身， 不仅保健了身体， 还能
够提高工作效率， 同时也体会到
了运动给我身心带来的快乐。 希
望大家也能喜欢上这项运动， 让
我们的生活在跳跃中弹奏生活的
乐章！

昨天， 在南苑公园文化广场内， 街道党委书记与该街道11个社区
的300余名太极拳爱好者汇聚在一起， 以拳会友， 相互切磋拳术。 据
介绍， 该活动旨在倡导和谐、 健康和低碳的生活。

本报记者 陈艺 摄影报道

□张文荣


